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Editorial

Se habla con insistencia de que el Paraguay es un país que, 
con el reciente grado de inversión, es “tierra fértil” para los in-
versores extranjeros. Sin embargo, partiendo de la premisa 
“Para vender hay que mostrar”, es necesario enunciar la obli-
gación de tener que mostrar al País si es que deseamos re-
cibir a gente, empresas y marcas que se instalen en el país. 

No se trata de solamente realizar eventos en el país, desde ex-
pos o eventos deportivos, tomando en consideración que este 
camino es un ida y vuelta. Además de atraer a inversionistas de-
bemos también pensar que es necesario de ir hacia ellos. Y es lo 
que precisamente decimos de nuestras autoridades, quienes con-
vertidos en ejecutivos de marketing, deben salir a vender al país. 

No especulamos con esas grandes delegaciones de políti-
cos o gente que va a “turistear”. Hablamos, como hoy ob-
servamos de autoridades, desde el Presidente de la Repú-
blica, Ministros, Embajadores, Gremialistas, Empresarios 
o quienes tengan la responsabilidad y capacidad de ser un 
excelente “anunciante” de nuestras bondades como país. 

Los tiempos de hoy y la feroz competencia establecida en los mercados 
internacionales obligan a pensar que sin “anunciarnos” no existimos. 

Mas allá de las expos están los trabajos “face to face” que deben 
de realizarse y que solo de esa forma complementaremos el im-
portante trabajo que hoy se desarrolla en la llamada “industria sin 
chimenea”, como son los eventos y que van convirtiendo al Para-
guay en un perfecto hub de oportunidades.
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La Agencia Finan-
ciera de Desarrollo 
(AFD) celebra este 

año su aniversario nú-
mero 20 y en el marco de 
sus actividades, el ente 
prevé un foro que hon-
re el legado de sus 20 
años de trabajo.  Stella 
Guillén, presidenta de 
la AFD nos comparte los 
detalles de este evento 
y todas las actividades 
que siguen impulsando.

El foro se llevará a cabo 
el próximo martes 5 
de agosto a partir de 
las 9:00 en el Centro 
Cultural del Puerto de 
Asunción y el objetivo 
es crear un espacio de 
conexión entre la ciu-
dadanía, los aliados de 
la AFD y que puedan vi-
vir en primera persona 
las historias detrás de 
cada crédito.

“Este año celebramos 20 
años de vida institucio-
nal y estamos pensando 
organizar un foro que 
honre un poco el lega-
do de estos 20 años de 
la AFD, que permita a 

la ciudadanía vivir en 
primera persona todo 
lo que ha hecho la AFD 
en todos estos sectores, 
pero más allá de mirar 
para atrás y ver todo lo 
que ha aportado esta 
institución a nivel na-
cional, también es un 
momento de conexión y 
de pensamiento hacia el 
futuro. Qué nos estamos 
planteando par esta 
AFD de los próximos 20 
años, que queremos ver-
la como esa compañera 
del sector privado, que 
está a su lado y ayudán-
dolo a crecer”, explicó 
la presidenta de la AFD, 
Stella Guillén.

“Esta actividad va a ser 
un hito para la AFD, 
vamos a tener un se-
minario en el que van 
a estar personalidades 
tanto profesionales in-
ternacionales del sector 
financiero, expertos en 
desarrollo, también a 
nivel nacional. Vamos a 
tocar temas interesan-
tes como: innovación 
en el financiamiento de 
la microempresa, finan-
cias verdes, financia-
miento a la infraestruc-
tura”, indicó.

“Pensamos en tener un 
espacio de conexión en 
el que podamos mos-
trar a toda la ciudada-
nía, que pueda vivir en 
primera persona, todas 
las historias que hay 
detrás de cada uno de 
los créditos y a la vez 
conectarlos con todos 
aquellos que nos han 
acompañado estos 20 
años para hacer reali-
dad estos sueños, como 
las aliadas financieras, 
los bancos, las coope-
rativas, los gremios y la 
academia”, añadió.

NOTA DE TAPA NOTA DE TAPA



76

NOTA DE TAPA NOTA DE TAPA

Accede a la nota
completa en: 
https://www.face-
book.com/Empresas-
yEmpresarios/

“La Agencia Financiera 
de Desarrollo (AFD) es 
el único banco de se-
gundo piso en Para-
guay, que básicamente 
lo que hace es unir al 
sector financiero, al 
privado y al sector pú-
blico, fomentando las 
inversiones. Lo hace-
mos con tres líneas de 
negocios que ponemos 
a disposición de la ciu-
dadanía para alcanzar 
a financiar sus sueños, 
de las empresas y de 
las familias. Tenemos 
líneas de créditos, en 
esas líneas de crédi-
tos estamos apuntando 
a financiar viviendas, 
somos muy conocidos 
por eso, pero también 
financiamos al sector 
forestal, al agro, edu-
cación, a las pymes, a 
las grandes empresas”, 
explicó Guillén.

“También tenemos la 
segunda línea de nego-
cio, que son los fondos 
de garantía, con los que 
buscamos minimizar 
los riesgos de las em-
presas y las familias 
que buscan acceder a 
un crédito, con eso fo-
mentamos la inclusión 
financiera”, agregó.

“En una tercera línea 
de negocio somos ad-
ministradores fiduciari-
os, donde impulsamos 
negocios financieros. 
Nuestro objetivo, justa-
mente, es abrir camino 
ahí donde  el financia-
miento se hace difícil, 
ahí es donde la AFD 
pone las condiciones, 
tanto en plazo como en 
tasas para hacer reali-
dad el sueño tanto de 
la casa propia, el estu-
dio o de aquel empren-
dimiento. Para nosotros 
cada crédito es una cel-
ebración, cada sector 
que logra cumplir sus 
sueños, para nosotros 
es un éxito compartido”.

“Este año tenemos una 
mirada puesta muy 
fuerte en todo lo que 
es el impulso a las mi-
croempresas, y por su-
puesto, tenemos un 
programa emblemático 
llamado Che Róga Porã, 
entonces tampoco de-
jamos de lado esa área 
del financiamiento de 
la vivienda, que es una 
realidad tan sentida en 
nuestro país”.

Ecos de los
20 años de 
trabajo

https://www.facebook.com/EmpresasyEmpresarios/videos/stella-guill%C3%A9n-presidenta-agencia-financiera-de-desarrollo-afd/1054337646654875


98

Mipymes: Competitividad
y formalidad

El viceministro de 
MiPymes, Gus-
tavo Giménez, 

explicó cuáles son los 
planes en los cuales 
trabajan desde el vice-
ministerio para que las 
Mipymes mejoren su 
competitividad. Habló 
sobre los pilares prin-
cipales, que implican 
la formalidad, el acce-
so al crédito y el ac-
ceso al mercado. Ade-
más, comentó sobre el 

enfoque  que brindan 
para la capacitación y 
la asistencia técnica.

De acuerdo al boletín 
de formalización de 
MiPymes, lanzado re-
cientemente, existen 
450.000 MiPymes en el 
Paraguay, que repre-
sentan el 98% de las 
empresas creadas en 
el país. El 88% son mi-
croempresas, es decir, 
aquellas que facturan 

tal, para que nuestras 
Mipymes se puedan 
formalizar”, manifestó 
el viceministro.

Por otro lado, en el bo-
letín financiero tam-
bién publicado recien-
temente, se señala que 
el 60% de las Mipymes 
no tienen acceso a fi-
nanciamiento. En ese 
sentido, González sos-
tuvo: “Estos mecanis-
mos de financiamiento 
alternativo son los que  
van a permitir que las 
Mipymes puedan fi-
nanciarse a corto plazo, 
a través de instrumen-
tos como el cheque, 
pagaré, la factura, que 
reciban de la grandes 
empresas o una obliga-
ción de pago de parte 
del Estado, y que noso-
tros le podamos ayudar 
a cambiar eso a través 
de esta plataforma de 
financiamiento. Esto 
daría una competiti-
vidad para que ese fi-
nanciamiento de corto 
plazo, que hoy no tie-
ne, le permita ser más 

de 0 hasta G. 646 mi-
llones de guaraníes. 
El 10% son pequeñas 
empresas, que factu-
ran de G. 646 a G. 3230 
millones. El resto, el 
2% son las medianas 
empresas, que factu-
ran de entre G. 3230 a 
G. 7.750 millones.

En ese contexto, el 
viceministro Gusta-
vo Giménez, indicó 
que están trabajan-
do  en distintos pla-
nes que permitan que 
las distintas Mipymes 
puedan mejorar su 
competitividad y  prin-
cipalmente a través de 
la formalización, por-
que de todas las Mipy-
mes de los datos seña-
lados anteriormente, 
son las que tienen RUC 
como mínimo. Pero la 
Ley de Mipymes esta-
blece que el mínimo 
de la formalización es 
tener tres requisitos: 
el RUC, la inscripción 
en el Ministerio del 
Trabajo y en IPS.

“Dentro de ese ecosis-
tema, solamente tene-
mos 43.000 empresas 
que cumplen con estos 
requisitos. Hay una 
brecha muy impor-
tante de oportunidad 
para que le ayudemos 
a la mayor cantidad 
de Mipymes para que 
se formalicen. Hay un 
trabajo interinstitu-
cional para que le de-
mos un proceso ágil, 
sencillo, no costoso 
y en lo posible digi-

competitivo. También 
estamos trabajando en 
lo que se refiere al fi-
nanciamiento de largo 
plazo, o principalmen-
te para inversión en 
bienes de capital y esto 
lo estamos haciendo  a 
través del apoyo de la 
Agencia Financiera de 
Desarrollo que tiene el 
Fondo de Garantía del 
Paraguay, con el cual 
estamos diseñando 
productos en conjunto 

para que le permitan a 
estas Mipymes, poder 
comprar, por ejemplo, 
maquinarias e insu-
mos,  que requieren de 
un plazo superior y que 
por no contar con ese 
respaldo, que se pue-
da dar a través de este 
fondo de garantía la 
posibilidad de acceder 
a este financiamiento”.

ACTUALIDAD
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Siempre dentro de los 
datos del último boletín, 
de las 450.000 empre-
sas, se tiene alrededor de 
150.000 puestos de tra-
bajos formales. Si mira-
mos el puesto de trabajo 
formal e informal en ese 
sector, se da el 75% de 
trabajadores. “Ese gran 
porcentaje de gente que 
está trabajando, lo hace 
en una Mipymes, por lo 
cual la primera propues-
ta de valor que tenemos 
es tratar de ayudar a las 
Mipymes a formalizar 
ese empleo que hoy tie-
nen. Para eso requerimos 
ayudar a las Mipymes a 

que puedan ser compe-
titivas. Para ello, con la 
nueva ley de Mipymes 
se establece que las mi-
croempresas van a tener, 
con al inscripción en IPS, 
Ministerio de Trabajo y 
RUC,  el otorgamiento de 
su cédula de Mipymes y 
ahí va a poder tener cero 
costos la informalidad. 
Eso quiere decir que no le 
va a costar nada en nin-
guna institución del Es-
tado, formalizarse. Tam-
bién le damos cero costos 
para que pueda pagar las 
tasas para su patente 
comercial. La propues-
ta de valor es que esas 

microempresas tengan 
una ventaja competitiva 
de costo en la formaliza-
ción y que les incentive a 
poder apostar a darle esa 
misma formalidad que 
reciben, a su trabajador”, 
señaló el viceministro.
En cuanto al salario mí-
nimo Mipymes, González 
manifestó que otorgan la 
posibilidad de que pa-
gando como mínimo el 
80% del salario mínimo 
para actividades diversas 
no especificadas, la Mi-
pyme le pueda inscribir 
a su trabajador a IPS con 
seguro de salud y con ju-
bilación. “Entonces sería 
la forma de darle acceso a 
una seguridad social a los 
funcionarios de las Mipy-
mes que hoy no están en 
el ecosistema. Y lo más 

Ayudar a la
formalización de las

Mipymes

importante es que no es 
solo para el trabajador, 
sino también para el pro-
pietario de esa microem-
presa”, afirmó.

“Es muy importante te-
ner en cuenta de que 
hay una normativa que 
establece que desde el 
2028, esto va a ser obli-
gatorio para las mi-
croempresas. Es decir, 
automáticamente todas 
las microempresas van 
a empezar a cotizar en 
IPS. Lo que estamos tra-
tando de hacer es que, 
de acá al 2028, generar 
conciencia, mostrar este 
beneficio y que las mi-
croempresas puedan, 
voluntariamente ir ins-
cribiéndose”, añadió.

Officius cipsant escipsa nderupt atestia 
quatatium aut minci occus et hillupta que 
peria pla voluptis et laut porpos nossin 
nobit aute optatem cus erionseque vendi 
doluptatem est, sit, con pores dolo dolorum 
que velecto tatium ipis sam adit ium faccupt 
aessum lam dolum aligeni millita ectotatum 
quam quo dendis ipis maximodi dolo qui 
omnihic temquo consequi archiliqui quis 
aceptae ptaspel et voluptas evero et escipsa 
nditece pudaect atinto dolest ut quodips 
ametus conse con nonsequ aspiden ditiore 
struntur, sequia sape voluptur autam quodisci 
con nis nonsend ignias ex et ent as sequistis 
destintotat volorerum nonserc hiligen ihilit 
officae pudit, as maximol uptatur?
Tinulpa simil mos cullorerum fugia perror-
pos as alitatecus audit aliquam nis exceaqu 
atusam la sum nonetur iaepele nditae mos 
et andaectur? Qui con non explaboratur 
sero vent mollore non nihitat ecaeperovit est 
quassequi re et, omnihicium a conseque etur? 
Quiat laborro endunt reprem am a sed quunt.
Unt. Us consed magnimet que modi de lam 
am am autaestia aut ut aut idunda 

ACTUALIDAD

La formalidad como 
pilar fundamental de 

las Mipymes
“Creemos que la forma-
lidad es uno de los pila-
res más importantes que 
tenemos en esta nueva 
normativa y creemos 
que si, en la medida en 
que demostremos que 
ser formal les conviene a 
nuestras Mipymes, ellos 
van a ir adoptando esa 
formalidad como una he-
rramienta para crecer y 
no como una limitante”, 
sostuvo el viceministro.

“Basamos la estrategia 
de abordaje con el sec-
tor Mipymes  con tres 
pilares y uno transvesal.  
El primero tiene que ver 
con la formalidad, por 
el otro lado, el acceso al 
crédito y el tercer pilar 

ellos, en donde estamos 
hablando de un potencial 
muy interesante, con un 
5% de compra obligatoria 
a las Mipymes y un 10% 
a los productores de la 
agricultura familiar. Es-
tamos hablando de US$ 
17,5 millones y 35 mi-
llones de oportunidades 
de negocio para nuestras 
Mipymes. Lo que que-
remos es ir propiciando 
condiciones que le per-
mita a nuestras Mipymes 
ganar estos mercados. 
Por un lado, está lo que 
nosotros mismos esta-
mos haciendo para vin-
cularlos y por el otro lado 
está lo que estamos ha-
ciendo para poder finan-
ciarles, porque uno de los 
mayores problemas que 
tenemos en el ámbito de 
las Mipymes es quizá el 
acceso a financiamien-
to”, puntalizó.

es el acceso al mercado, 
con las compras públicas 
y utilizar la tecnología 
para vender. Transver-
salmente, tenemos como 
enfoque, la capacitación 
y la asistencia técnica. 
Creemos que si logramos 
mejorar la competitivi-
dad de las Mipymes, van 
a generar puestos de tra-
bajo”, señaló.

“Este 2025 se presen-
ta bastante auspicioso. 
Sabemos que tenemos 
varias acciones desde el 
Gobierno que tiene como 
principal objetivo darle 
oportunidades de nego-
cios a las Mipymes, en 
particular el programa 
Hambre Cero es uno de 

Accede a la nota
completa en: 
https://www.facebook.
com/EmpresasyEmpresa-
rios/videos/

https://www.facebook.com/EmpresasyEmpresarios/videos/ing-gustavo-gim%C3%A9nez-viceministro-de-mipymes-ministerio-de-industria-y-comercio-d/667487145964003/
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Kingspan llega a Paraguay 
a través de una joint ven-
ture, que combinan la ex-
periencia global de Kings-
pan con el liderazgo local 
de MV Aceros en Paraguay, 
dando inicio a Kingspan 
MV. En este contexto, nos 
enorgullece anunciar la 
próxima inauguración de la 
nueva planta de fabricación 
de Kingspan MV, en la Ciu-
dad de Itá, Departamento 
Central, Paraguay, que será 
parte fundamental de nues-
tra estrategia de expansión 
en América del Sur.

Kingspan, líder global en 
soluciones de aislamien-
to de alto rendimiento y 
envolventes de edificios, 
comprometidos con la sos-
tenibilidad y la innovación 
en la industria de la cons-
trucción, consolida su base 
en Paraguay con una nue-
va planta de fabricación 
de 16.500 m² ubicada en la 
ciudad de Itá, cuya inaugu-
ración oficial está prevista 
para el 26 de junio.

Kingspan Group, con origen 
en Irlanda, opera en más de 
80 países y emplea a más 
de 22,500 personas en 224 
instalaciones de manufac-
tura a nivel mundial. Nues-
tra misión es contribuir 
al futuro de un ambiente 
construido con emisiones 
netas cero, colocando el 
bienestar de las personas 
y el planeta en el centro de 
nuestra actividad.

El Futuro de la 
Construcción 
llegó a Paraguay
Kingspan inaugurará su 
planta este 26 de junio

EMPRESARIALES
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Este proyecto representa 
una inversión de US$ 25 
millones, y está diseñado 
con el más alto nivel de 
sostenibilidad. Su cons-
trucción incluye materiales 
reciclables, reduce signi-
ficativamente el consumo 
de energía (hasta un 73%) 
y genera una disminución 
de temperatura en los am-
bientes de hasta 7 grados, 
garantizando un confort 
térmico excepcional y un 
bajo consumo energético.

Esta nueva planta no solo 
representa un avance sig-
nificativo para Kingspan 
en la región, sino también 
una oportunidad para con-
tribuir a la transformación 
de la industria de la cons-
trucción en Paraguay y en 
América del Sur, brindan-
do soluciones más eficien-
tes y sostenibles.

La planta de Kingspan MV 
está localizada en un predio 
de casi 90.000 m2, de los 
cuales, 16.500 m2 son de 
área construida, constitu-
yendo las naves de fabrica-
ción de paneles y tejas iso-
térmicas con núcleo de PIR 
y EPS, además de las ofici-
nas corporativas, centro de 
experiencias (showroom), 
auditorio, laboratorios y 
áreas de alimentación y 
recreación. Asimismo, está 
equipada con tecnología de 
punta para la producción de 
soluciones constructivas, 
con una capacidad inicial de 
2 millones de m² por año. 

Una planta con 
capacidad de 2 millones 
de m² por año

Accede a mayor 
información en: 

https://kingspan.com.py/
0974 199 155

https://qr.me-qr.com/es/link-list/snblCrJa/show
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“Se necesita un rediseño de 
los créditos hipotecarios”

El economista y 
empresario inmo-
biliario, Manuel 

Ferreira, señala que es 
necesario mejorar el 
sistema de catastro y el 
rediseño de los créditos 
hipotecarios para que 
se pueda ver un auge 
mayor en el sistema in-
mobiliario paraguayo.

El profesional habló so-
bre los obstáculos que 
existen actualmente 
en el sistema inmobi-
liario y sobre las herra-
mientas que se podrían 
utilizar para ayudar a 
agilizar el sector.

“Creo que estamos en 
una situación bastante 
peculiar con respecto 
al mercado inmobilia-
rio. Uno de los temas 
es que hay una deman-
da de viviendas impor-
tantes y esa demanda 
debe estar atada a la 
cantidad de créditos 
que hace falta para cu-
brir esa demanda. Uno 
de los temas que se 
vuelve importante, si 
bien la Agencia Finan-
ciera de Desarrollo es 
la que está generando 
los recursos necesa-
rios y con plazos ra-
zonables para que eso 

ECONOMÍA ECONOMÍA

ocurra, la gran traba 
que hoy se tiene es el 
sistema de catastro. Y 
este sistema que afec-
ta a tres entidades, por 
un lado las municipa-
lidades, por otro lado 
el Servicio Nacional de 
Catastro y finalmente 
el Registro Público”, 
señaló el economista.
 
“Ahora, con la nueva 
Ley que unifica el Cas-
tastro con el Registro 
Público, esperemos 
que estos problemas 
se vayan resolviendo. 
Pero, el problema es 
que la burocracia es tan 
grande, que en general, 

una de las cosas que 
ocurre es que muchas 
de las unidades que 
están en venta, no tie-
nen cuenta corriente 
catastral. Al no tener 
cuenta catastral, no 
pueden ser financia-
das, porque en gene-
ral, hay una exigencia 
por parte de las en-
tidades bancarias, de 
que ese financiamien-
to se haga a través de 
un crédito hipotecario 
y para constituir esa 
hipoteca hace falta el 
título y para ese título 
es  necesaria la cuen-
ta corriente catastral”, 
manifestó Ferreira.
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“Lo que pasa es que 
la oferta de departa-
mentos es mucho más 
grande que la canti-
dad de departamen-
tos que tienen cuenta 
corriente catastral. 
Entonces, esa gran 
demanda que existe 
tiene muy poco acce-
so, porque en realidad, 
los financiamientos de 
los emprendimientos 
que se hacen son fi-
nanciamientos que se 
pueden dar solo a un 
corto plazo y hasta un 
cierto punto”, explicó. 
 
“Hay una necesidad de 
un rediseño de los cré-
ditos hipotecarios que 
existen hoy, que son 
créditos que deben te-
ner otro tipo de garan-
tía. Hoy, por ejemplo, 
la mayoría de los ban-
cos ya están utilizando 
la garantía fiduciaria, 
como una garantía 
interesante para las 
entidades de control.  
 

En cuanto a cuáles po-
drían ser las acciones 
que puedan contribuir 
a mejorar la situación, 
indicó: “Creo que por 
un lado, los fondea-
dores, en este caso 
fundamentalmente la 
AFD, deberían ver la 
posibilidad de desarro-
llar un sistema fiducia-
rio que funcione bien, 
la otra salida es que de 
alguna manera las en-
tidades desarrollado-
ras, puedan constituir 
fondos, y esos fondos 
puedan recibir recur-
sos directos de la AFD y 
otorgar los créditos di-
rectos, porque al final 
el banco está media-
namente interesado 
en conceder el crédito, 
pero el que está alta-
mente interesado es 
el desarrollador in-
mobiliario, que es el 
que está vendiendo y 
poniendo en riesgo su 
patrimonio. Creo que 
con algunos ajustes se 
podría trabajar en fon-
dos de ese tipo, y eso le 
va a dar una dinámica 
muchísimo mejor que 
la que tenemos hoy”. 
 

Así también, Ferreira 
destacó el papel que 
cumple el sector de 
la construcción en la 
economía del país. “El 
sector de la construc-
ción, por su propia 
característica, es un 
sector que genera mu-
cha mano de obra, ge-
nera mano de obra en 
los sectores más bajos 
de la población, gene-
ra recursos para esos 
sectores y obviamente 
una dinámica de inver-
sión, sobre todo de fa-
milias y empresas que 
quieren desarrollar su 
vivienda u otro tipo de 
obras, genera un efecto 

expansivo muy impor-
tante. Se estima que el 
gasto por cada guaraní 
que se gasta en el sec-
tor de la construcción, 
se mueve más o menos 
entre 1,8 y 2,2 guara-
níes en toda la econo-
mía”, afirmó.
 
Ferreira resaltó 
que, de esa manera, 
se genera la cadena 
que es el goteo impor-
tante que genera el 
sector, por lo que la re-
activación y el impulso 
que se pueda dar a la 
economía de este sec-
tor es muy importante.

Rediseño de
créditos
hipotecarios

ECONOMÍA

“Con este tipo de 
políticas habrá un 
auge mayor en el 

sistema inmobiliario 
paraguayo”

Accede a la nota
completa en: 
https://www.face-
book.com/Empre-
sasyEmpresarios/

Constructecnia 
cumplió 25 años
Representa un hito y un motivo para celebrar 
el compromiso y la lealtad al trabajo, en la 
búsqueda de un país mejor.

ACTIVIDADES

https://www.facebook.com/EmpresasyEmpresarios/videos/manuel-ferreira-economistaal-centro-le-falta-un-restructuraci%C3%B3n-y-reconversi%C3%B3n-i/627861903191646/
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Rueda de negocios:

El atractivo clave 
de Constructecnia

La 25° edición de 
Constructecnia, desa-
rrollada en el Comité 
Olímpico Paraguayo 
(COP), del 21 al 25 de 
mayo pasado, se des-
tacó por la exitosa 
Rueda de Negocios, 
según declararon los 
propios asistentes. La 
calidad de las empre-
sas que participaron 
y las innovaciones en 
productos y servicios 

presentados en la oca-
sión, fueron algunas 
de las particularidades 
de esta actividad que 
culminó con una pro-
yección aproximada de 
US$ 42 millones.

La mayor feria de la 
construcción del país 
contó con 5 intensas 
jornadas que incluye-
ron además charlas, 
panel debate, feria de 

empleos, lanzamien-
tos, el evento familiar 
“Capibara Fest” y el 
concurso de pintores. 
La actividad más des-
tacada por los empre-
sarios fue la Rueda de 
Negocios.

 La feria internacio-
nal de equipamientos, 
maquinarias y mate-
riales para la construc-
ción más importante 

de Paraguay abrió las 
puertas de su 25° Edi-
ción el pasado miér-
coles 21 de mayo en 
la que presentó una 
variedad interesante 
de atractivos, no solo 
para profesionales del 
rubro de la construc-
ción, sino para toda 
la familia. El cierre se 
dio con una afluencia 
que ronda los 27.300 
visitantes.

ACTIVIDADES ACTIVIDADES

El jueves 23 de mayo 
se desarrolló exito-
samente la Rueda de 
Negocios, con parti-
cipación de empresas 
nacionales y extran-
jeras. Más de 25 cons-
tructoras, estudios de 
arquitectura y exposi-
tores se dieron cita en 
una jornada en la que 
coincidieron fue muy 
productiva. 

Entre las empresas 
participantes se en-
cuentran Tecnoedil, 
González  Acosta y 
Asociados, Ingenia, 
César Aquino, Fiscrea, 
Construpar, Salum y 
Wenz, Brick Studio, 
entre otras. Se desa-
rrollaron un aproxi-
mado de 1.000 reunio-
nes en las tres horas 
que duró el evento. La 
Rueda de Negocios ce-
rró con una proyección 
de US$ 42 millones.

Rueda de Negocios
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Los participantes des-
tacaron la calidad y 
trayectoria de las em-
presas participantes, 
la innovación y tecno-
logía de los exposito-
res y la participación 
de firmas extranjeras 
como Argentina, Bra-
sil y Uruguay.

“Es muy importan-
te este tipo de reu-
niones para compar-
tir ideas y afianzar 
relaciones. Pueden 
darse negociaciones 
durante del evento, 
pero también impor-
ta ese primer contac-
to, la cercanía para 
posteriores negocia-
ciones. Ya tomamos 
datos y agendamos 
reuniones para próxi-
mas semanas”, sos-
tuvo Rodrigo Müller, 
Encargado de com-
pras, de JK Pinturas.

“Creo que este año 
fue la más activa 
rueda de negocios, hay 
mucha gente, muchos 
extranjeros. Intercam-
biamos contactos con 
otras empresas nacio-
nales e internacionales 
y cumplimos los obje-
tivos. Hay tecnologías 
que quieren desembar-
car en el país y esta-
mos en una actitud re-
ceptiva para todo eso”, 
indicó el Ing. Pierpont 
Doldán, Gerente Téc-
nico de Construpar.

Los participantes 
destacaron la 
innovación y la calidad 
de los expositores

ACTIVIDADES

La 25° edición de la Feria Inter-
nacional de Equipamientos, Ma-
quinarias y Materiales para la 
Construcción - Constructecnia, se 
desarrolló del 21 al 25 de mayo del 
2025, en el Parque Olímpico del 
Comité Olímpico Paraguayo, en Ñu 
Guazú, con acceso libre y gratuito. 

Cabe destacar que la iniciativa fue 
declarada “De Interés” por la Secre-
taría Nacional de Turismo (Senatur), 
“De Interés Nacional” por la Hono-
rable Cámara de Diputados y “De in-
terés Institucional” por el Ministerio 
de Industria y Comercio (MIC).

ACTIVIDADES

Expositores, profesio-
nales de la construc-
ción y autoridades 
destacaron la edición 
25° de Constructec-
nia, quienes afirmaron 
que resalta la calidad 
de expositores, la par-
ticipación de empre-
sas extranjeras como 
China, Alemania, Ar-
gentina, Brasil y Uru-
guay, la calidad de los 
productos nacionales, 
la variedad en tecno-
logía e innovación, 

además de los contac-
tos concretados en la 
Rueda de Negocios.

Los expositores des-
tacaron la calidad del 
público, el relaciona-
miento que pudieron 
hacer con las demás 
empresas y profesio-
nales y afirmaron que 
llegaron a concretar 
importantes ventas, 
cerrar tratos y alian-
zas estratégicas. La 
delegación argentina 

valoró la calidad de 
los expositores y 
afirmaron que el sec-
tor de la construcción 
crece y se desarrolla 
de forma interesante 
en Paraguay, lo que 
lo hace atractivo para 
inversiones. Por su 
parte, la delegación 
uruguaya confirmó 
importantes alianzas 
entre los países para 
seguir creciendo jun-
tos en el sector.

Declarada “De Interés”

Accede a la nota
completa en: 
https://youtu.be/LdXr-
JMKv1_s?si=etYSXp-
JEG53DQwqF 

https://youtu.be/LdXrJMKv1_s?si=etYSXpJEG53DQwqF
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Noche Steelcon
La inauguración del Pabellón 
de la Industria en Construc-
tecnia contó con la presencia 
del viceministro de Mipymes, 
Gustavo Giménez; el expresi-
dente de la UIP, Eduardo Fe-
lippo; el director  general de 
Steelcon, Rubén Mujica y el 
presidente del Grupo Lumino-
tecnia Rubén Mujica (padre). 
 
A su vez,  se desarrolló La Noche 
Steelcon, que tuvo un matiz es-
pecial y emotivo, con la presen-
tación de la escultura preparada 
por el artista Juan Pablo Pisti-
lli, en colaboración con la em-
presa nacional. Según la firma, 
es una colaboración que fusiona 
arte e ingeniería para mostrar lo 
que define a la empresa: versa-
tilidad, precisión y creatividad 
al servicio de cada proyecto. 
“Estamos realmente muy im-
presionados con el trabajo que 

se está viendo en este Pabellón 
de la Industria.  Nos permite vi-
sibilizar el potencial que tiene 
todo el sector de la construc-
ción. La innovación llega de la 
mano de la industria, aquí se 
conjugan el conocimiento en 
ingeniería y esa calidad en tér-
minos de cultura y el desarro-
llo, de la mano del artista Pis-
tilli”, aseguró el viceministro 
de MiPymes, Gustavo Giménez. 
 
El Ing. Eduardo Felippo, empre-
sario y representante gremial, 
fue distinguido por su papel pre-
ponderante en el desarrollo de 
la industria nacional. “Reconfor-
ta recibir estos reconocimien-
tos porque uno se da cuenta que 
todo el tiempo que le dedicaste a 
la industria tiene sus beneficios. 
Cuando uno lleva la industria en 
la sangre, estamos también con-
tribuyendo con el país”, enfatizó. 

Además, el Grupo 
Luminotecnia, recibió 
también un reconoci-
miento por su tra-
yectoria, dentro de 
los Premios Cons-
truir 2025. “Yo pasé 
por muchos sectores 
del trabajo y hoy soy un 
jubilado -de júbilo- feliz. Tengo 
una profunda admiración por el 
industrial, es increíble lo que hace 
por el sector económico de un 
país, porque una indus-
tria nunca se separa de 
la inversión”, remarcó 
Rubén Mujica (pa-
dre), director eje-
cutivo del Grupo 
Luminotecnia.

ACTIVIDADES

Obra del artista Juan Pablo Pistillli, 
presentada en la Noche Steelcon

“Nosotros hacemos obras 
de arte de ingeniería, Juampi 
hace obras de arte con metal, 
y dijimos, los mejores en hacer 
estructuras metálicas deben 
juntarse con el mejor artista. Él 
tiene una capacidad de entender y 
materializar, de ma nera fabulosa”, 
indicó Rubén Mujica (hijo), 
director general de Steelcon.

Pistilli explicó que cada uno de los elementos de 
la escultura, simbolizan la mano trabajadora de 

la gente que está en la fábrica.
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El Centro Paraguayo de Ingenie-
ros (CPI) anunció la realización 
del Foro Internacional de Inge-
niería  “FiIng 2025”, a desarro-
llarse el 23 de julio bajo el lema 
“Desarrollo con Ingeniería en el 
Paraguay”. El Ing. Amilcar Tro-
che, presidente del CPI, nos brin-
dó todos los detalles de este im-
portante evento.

Energía, Transporte, Hidrovía, 
agua, saneamiento y colegiatura 
son algunos de los temas a debatir-
se en el próximo Foro Internacional 
de Ingenieros “FiIng 2025”, según 
adelantó el Ing. Amilcar Troche.

“El 23 de julio, el Centro Paragua-
yo de Ingenieros (CPI) estará ce-
lebrando sus 86 años, entonces, 
en el Día del Ingeniero Paragua-
yo, que justamente se instituyó en 
conmemoración de la fundación 
del CPI, vamos a tener el gusto de 
compartir un Foro Internacional 
de Ingeniería en nuestra sede de 
la Avenida España 959”, manifestó 
Troche, presidente del CPI.

“Vamos a tener a distinguidos co-
legas, empresarios, empresas del 
sector de la construcción y la in-
geniería en general, estudiantes y 
representantes de la Academia. 

“Pretendemos que 
nuestro evento pueda 
ser honrado con la pre-
sencia de importantes re-
presentantes de la ingenie-
ría, hoy en altas funciones en 
el Gobierno. Vamos a hacer los po-
sible de tenerlos de manera a darle 
realce a nuestro evento y que sean 
parte importante de nuestro día de  
celebración”, señaló.

En julio llega el
Foro Internacional de Ingeniería
“FiIng 2025”

Accede a la nota
completa en: 
https://www.
facebook.com/
Empresasy

Sede Institucional del
Centro Paraguayo de Ingenieros
Av. España 959 casi Washington

Miércoles 23 de julio
De 08:00 a 20:00 horas

El foro, con dos etapas
El Ing. Troche, adelantó que 
el foro contará con dos eta-
pas, en horario de la maña-
na y la tarde. En la prime-
ra etapa, mencionó que se 
centrará en conferencias 
técnicas por parte de em-
presas y profesionales del 
rubro, y a la tarde, se de-
sarrollarán los debates en 
los diferentes temas como 
electricidad, transporte pú-
blico e hidrovía.

“Otro de los temas a tratar 
es la movilidad. Vamos a 
hablar del transporte eléc-
trico, vamos a hablar cómo 
podemos hacer para mejo-
rar la movilidad en nues-
tras áreas urbanas, Asun-
ción y área metropolitana. 
El transporte público es un 
gran déficit en el país y des-

de el CPI queremos hacer lo 
posible para ponerlo como 
un elemento muy impor-
tante en el desarrollo que 
va a tener el país”, sostuvo.

“Vamos a tener conferencis-
tas internacionales y vamos 
a cerrar con  el tradicional 
brindis de gala, y esperamos 
contar con la presencia de 
muy distinguidos represen-
tantes históricos de nuestra 
ingeniería. Vamos a aprove-
char para entregar distin-
ciones a profesionales muy 
meritorios” finalizó.

Troche indicó además que 
algunas de las conferencias 
serán desarrolladas por ex-
pertos internacionales y afir-
mó que las inscripciones se-
rán de forma libre y gratuita.

Miércoles 23 de julio
De 08:00 a 20:00 horas

EVENTOS

https://www.facebook.com/EmpresasyEmpresarios/videos/foro-internacional-de-ingenier%C3%ADa-fiing/1751135448834201/
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSd859rMcjQLzxxaviOUL8IWWltp9hBA_h0Zges6BZcWAyFmNw/viewform
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El titular del Minis-
terio de Urbanis-

mo, Vivienda y Hábitat 
(MUVH), Juan Carlos 
Baruja anunció que 
están abiertas las in 
scripciones dirigidas a 
profesionales de cons-
trucción que deseen 
ser parte del progra-
ma Che Roga Porã 2.0, 
que empezará en abril. 
También habló acerca 
de cuáles son los cua-
tro productos nuevos 
pensados en la ciuda-
danía que sueñan con 
su vivienda propia.

“Hemos abierto un 
nuevo llamado para 
que los profesiona-
les de la construcción, 
llámese ingenieros, 
arquitectos, empre-
sas constructoras, se 
puedan inscribir a Che   
Róga Porã 2.0. Traba-
jamos para que poda-
mos tener disponible 
para la ciudadanía Che 
Roga Porã 2.0, cuya 
característica implica 
permitir que el ciuda-
dano pueda adquirir 
una casa, un depar-
tamento o un dúplex 

terminado, también 
construir en el terreno 
propio del interesa-
do, así como adquirir 
el terreno que desee, 
más la construcción de 
su primera vivienda. 
También va a permitir 
la ampliación de una 
vivienda existente. Es 
decir, son cuatro pro-
ductos que se suman 
a los que ya tenemos 
disponibles en nues-
tro programa, esto te-
niendo en cuenta los 
numerosos pedidos 
que hemos recibido de 

parte de la ciudadanía 
en cuanto a esta posi-
bilidad”, manifestó el 
ministro Baruja.

El titular del MUVH 
explicó que están 
abiertas las invitacio-
nes para todos los pro-
fesionales de la cons-
trucción a catastrarse 
directamente a través 
del portal www.chero-
gapora.gov.py de una 
manera muy simple y 
sencilla, y así partici-
par del programa.

MUVH presenta cuatro 
nuevos productos pensados 

en la casa propia

NOTICIA NOTICIA

El ministro comentó cuáles son 
estos cuatro productos que 

presentan a la ciudadanía con Che 
Róga Porã. “Los cuatro nuevos 
productos que presentamos son: 
la posibilidad de comprar la casa 
que quieras, el departamento o el 
duplex que quieras, o incluso si 
en este momento está alquilando 
un departamento, dúplex o casa, 
y si le gustaría ser propietario, 

entonces, con este préstamo va a 
poder adquirir ese departamento 
en el que ya está viviendo y otro 
departamento o duplex que le 
gustaría. También la oportunidad 
de construir en el terreno propio, 
o un terreno que ya tiene a la 
vista más la construcción, y 
la oportunidad de ampliar la 
vivienda que ya tiene”, adelantó.

Cuatro nuevos productos

El ministro habló tam-
bién sobre la encuesta 
a la ciudadanía para 
conocer cuáles son las 
necesidades actual-
mente. “También lo 
que estamos haciendo 
es una encuesta para 
que podamos saber 
las necesidades de la 
ciudadanía, es decir, 
en dónde están los re-
querimientos y que 
eso sirva como base de 
información a las em-
presas. Entonces, está 

abierta esa encuesta 
para saber cuáles son 
los deseos de los ciuda-
danos a los efectos de 
preparar las ofertas y 
los productos en base a 
esos pedidos”, explicó.

“La gente se está em-
pezando a inscribir. 
Nos dicen por ejemplo 
‘soy de Coronel Ovie-
do...y quiero para mi 
casa acá’, otros nos 
dicen ‘soy de Ciudad 
del Este y quiero un 

departamento…’ en-
tonces son informa-
ciones muy valiosas 
para que nosotros tam-
bién podamos poner al 
servicio de todas las 
empresas, entonces 
ellos pueden adecuar 
la propuesta a la nece-
sidad. Lo que queremos 
es unir la oferta con la 
demanda”, sostuvo.

Accede a la nota
completa en:
https://www.facebook.
com/EspaciosyTenden-
cias/videos/

https://www.facebook.com/EspaciosyTendencias/videos/ing-juan-carlos-baruja-ministro-del-ministerio-de-urbanismo-vivienda-y-h%C3%A1bitat-p/1759715384952481/
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Según la Unión Indus-
trial Paraguaya (UIP), 
el país ha dado un “paso 

significativo” en su agenda 
de proyección internacional 
con el desarrollo de una mi-
sión oficial en la India enca-
bezada por el presidente de 
la República, Santiago Peña. 
Conversamos con el Ing. En-
rique Duarte, presidente de 
la entidad, sobre el acompa-
ñamiento a la comitiva, que 
incluyó representantes del 
sector privado, empresarial 
y gremial, llevó adelante una 
intensa agenda en la ciudad 
de Mumbai, con el objetivo de 
fortalecer vínculos estratégi-
cos con el país asiático.

Posicionar a Paraguay en el es-
cenario internacional es una 
de las metas más anheladas de 

todos los actores de la indus-
tria local y así, destacar nues-
tras fortalezas y características 
únicas como mercado propicio 
para desarrollar proyectos.

Una de las principales figuras 
de la misión fue la Unión In-
dustrial Paraguaya (UIP), cuyo 
titular, Ing. Enrique Duarte, 
acompañó al Ejecutivo en re-
uniones con referentes del 

sistema financiero y del apa-
rato productivo indio. Durante 
estos encuentros, se explora-
ron oportunidades concretas 
de inversión, cooperación tec-
nológica y acceso a financia-
miento para sectores clave de 
la economía paraguaya.

FOCO DE INVERSIÓN

Paraguay  posicionándose 
como marca país

OPINION

“Fue una experiencia muy inte-
resante, sobre todo visitar un país 
como lo es India. En Bombay, tu-
vimos intensas reuniones con sec-
tores interesados en invertir y en 
vender, así como representantes 
del sector financiero y, sobre todo, 
representantes de fondos de inver-
sión”, comentó el ingeniero Enri-
que Duarte, presidente de la UIP.

Apuntó que India cuenta con 
una industria muy grande, don-
de abastecen a un mercado de 
1.500.000.000 de consumidores/
habitantes, y están muy avanzados 
en ciertas áreas y otras, en camino 
a un desarrollo tecnológico más 
alto. “Nos comentaba el gobierno 
que están realizando 14.000 kiló-
metros de ruta por año. Si bien es 
un país con un producto interno 
bruto per cápita menor al que tene-
mos en Paraguay, tienen una eco-
nomía muy desarrollada y avances 
tecnológicos importantes”.

En la Cámara de Comercio e In-
dustria de Mumbai, la delega-
ción paraguaya sostuvo un en-
cuentro clave con autoridades 
de la IMC, encabezadas por su 
presidente Sanjai Mariwala. Allí 
se establecieron los primeros 
lineamientos para una agenda 
de cooperación enfocada en in-
novación, sostenibilidad y desa-
rrollo industrial conjunto.

“Es impresionante la diver-
sidad de sectores y la repre-
sentatividad que tiene esta 
entidad, con quienes la UIP ya 
tiene un acuerdo firmado hace 
más de tres años. Directivos de 
esta cámara ya me han escri-
to que quieren venir a explorar 
condiciones de inversión en el 
país”, destacó Duarte.

La misión también incluyó una 
reunión con el gobernador del 
estado de Maharashtra, C. P. 
Radhakrishnan, donde se abor-
daron temas de integración de 
cadenas productivas, forma-
ción técnica y colaboración en 
logística, con énfasis en el de-
sarrollo del corredor hidrovía 
Paraguay–Paraná.

La experiencia y
sus contrastes

Una puerta al comercio exterior
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Desde la UIP se subrayó 
que este tipo de misiones 
internacionales represen-
tan una plataforma clave 
para abrir mercados, atraer 
inversiones y posicionar al 
Paraguay como un socio 
confiable y competitivo en 
el escenario global. 

“Este tipo de misiones es su-
mamente importante porque 
Paraguay es un producto, es 
una joya y hay que venderla. 
Nosotros tenemos que tra-
bajar en conceptos de estra-
tegia/país y no estrategias/
gobierno, y desde el sector 
privado tenemos esa mira-
da”, enfatizó el industrial.

Asimismo, afirmó que el 
común denominador de to-
das las negociaciones fue el 
gran potencial de Paraguay 
y toda la región. “Paraguay 
ha generado condiciones 
país a lo largo de los años, 

ha generado condiciones só-
lidas en su macroeconomía 
y es producto del trabajo 
del sector público y privado.  
Así también, hoy miran con 
buenos ojos el mercado lati-
noamericano a fin de seguir 
apostando a esta región del 
mundo”, concluyó Duarte.

OPINION

Uno de los anuncios más des-
tacados de la misión fue la fir-
ma de un acuerdo entre la em-
presa paraguaya Enersur S.A. y 
la firma india Praj Industries, 
especializada en tecnologías 
para biocombustibles.

El convenio contempla la ins-
talación de una planta de pro-
ducción de etanol de segunda 
generación en Canindeyú, con 
una inversión de 150 millones 
de dólares, íntegramente fi-
nanciada con capital nacional.

La planta tendrá capacidad 
para producir hasta 600.000 
litros diarios de etanol de ba-
jas emisiones y se espera que 
genere hasta 10.000 empleos 
directos e indirectos en la re-
gión. “La planta de biocom-
bustible tipo SAF, combusti-
ble de aviación sostenible, se 
estará iniciando de forma in-
mediata en Paraguay”.

Paraguay: Eje de
centros industriales

El soporte gremial

https://www.facebook.
com/EmpresasyEmpre-
sarios/videos/

Accede a la nota
completa en:

https://www.facebook.com/EmpresasyEmpresarios/videos/ing-enrique-duarte-presidente-uni%C3%B3n-industrial-paraguaya-uipen-bombay-fue-una-jo/2109252196261962/
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